

Le Petit Canadien

ORGANE DE

LA SOCIÉTÉ SAINT-JEAN-BAPTISTE
DE MONTRÉAL

Vol. 13. — No 5.

MONTRÉAL, MAI 1916.

50 sous par an.

UN CONGRÈS D'ACTION FRANÇAISE À MONTRÉAL

La circulaire et le questionnaire ci-dessous ont été adressés à toutes les sociétés nationales et à tous les curés de langue française en dehors de la province de Québec, dont nous avons pu nous procurer l'adresse. Nous espérons, par ce moyen, atteindre tous les groupes — organisés ou non — des nôtres et les amener à se faire représenter au congrès d'action française dont la Société Saint-Jean-Baptiste a pris l'initiative et dont la nécessité n'a pas besoin d'être démontrée.

Les journaux de langue française du Canada et des Etats-Unis, nous obligerait beaucoup en donnant la plus large publicité possible à cette courte notice et aux deux documents qui la suivent.

LA RÉDACTION.

AUX CANADIENS-FRANÇAIS EN DEHORS DU QUÉBEC.

Chers compatriotes,

Notre race traverse des temps difficiles et est assaillie de tous côtés dans sa langue et dans sa foi. Ses ennemis, que la haine aveugle et affolle, ne respectent plus rien : ni la loi naturelle, ni les traités qui portent leurs signatures, ni les prescriptions les plus impérieuses de la morale catholique, que certains d'entre eux ont pour mission d'enseigner ; ils sacrifient tout à la réalisation de leurs desseins anti-français. Cette lutte qui nous est faite, si violente ou si perfide qu'elle soit, ne doit ni nous effrayer, ni nous décourager : nous en avons vue bien d'aures. Nous triompherons de nos adversaires d'aujourd'hui comme nous avons frustré les efforts et les espoirs de nos adversaires d'autrefois, pourvu seulement que nous sachions et que nous voulions en prendre les moyens. L'union dans la lutte et la coordination de nos efforts, sont deux conditions nécessaires à notre succès. Désireuse d'amener cette entente indispensable et d'organiser systématiquement l'assistance des minorités françaises en dehors du Québec par leurs compatriotes de la province-mère, la Société Saint-Jean-Baptiste a l'honneur d'inviter tous les groupes de langue française à se faire représenter à un Congrès d'action française, qui se tiendra au Monument National, les 23 et 24 juin prochain.